

GESTIÓN

BOLSA GANA 5.4% EN EL AÑO, PERO ACCIONES MINERAS 28.4% EN PROMEDIO

Los más arriesgados quieren ganar en dos semanas con acciones mineras

Acciones de Río Alto, Volcan y Luna Gold son las más demandadas.

Los inversionistas con un horizonte de dos años ahora prefieren las acciones eléctricas y de empresas de consumo. **P.24**

Las más rentables del año

Acciones	Rentabilidad Variación %
Atacocha	138.46
Milpo (comunes)	52.78
Minsur	35.73
Milpo (inversión)	31.70
Edegel	21.96

FUENTE: ECONOMÍA



Setiembre. La acción de Morococha es la más rentable, con 25%.

15%

RINDEN
en promedio las
acciones eléctricas
en el año.

GESTIÓN

BÚSQUEDA DE RENTABILIDAD

Personas ahora prefieren invertir a dos años en acciones eléctricas y de consumo

—Inversionistas conservadores rebúyen a la volatilidad y buscan retornos vía dividendos en acciones 'defensivas' como las de Edegel y Edelnor. En promedio, eléctricas rinden 15% en el año.

CARMEN MONTERO C.
cmontero@diariogestion.com.pe

Las acciones eléctricas y de consumo son las más demandadas actualmente por las personas pues calzan con su perfil conservador, afirmó el gerente general de Continental Bolsa SAB, Jorge Ramos.

"Los inversionistas peruanos son muy conservadores, por lo que prefieren sectores más 'defensivos'. Buscan acciones con rendimientos altos y retornos vía dividendos", dijo.

Un sector con retornos altos y muy 'defensivo' es el eléctrico. Las acciones defensivas tienden a apreciarse en el tiempo, y generalmente son las que menos varían ante los ciclos económicos.

"Las personas eligen acciones de empresas eléctricas porque no son muy volátiles y porque prefieren el retorno vía dividendos más que por la apreciación de capital (subida de precio) y su liquidez en el mercado", dijo Ramos.

Las acciones de Edegel y Edelnor ahora son las más demandadas por las personas. En promedio, los papeles del sector eléctrico rinden 15% en el año.

En la misma línea, el presidente de GPI Valores, Luis Felipe Arizmendi, consideró que las personas buscan papeles de eléctricas porque es un sector estable, con ingresos fijos. "Las acciones de compañías eléctricas a nivel local no son tan líquidas, por



Vaivenes. Los más osados buscan ganar en la bolsa en solo dos semanas con la volatilidad de los papeles mineros. En tanto, subsiste la turbulencia en el mercado cambiario, en donde el dólar trepó a \$/ 2.905 el viernes.

ACCIONES MÁS RENTABLES DE LA BVL EN EL AÑO

Enero - setiembre 2014				
Nombre	Clase	Monedas	Al 25/09/2014 (%)	
Atacocha	BCI	Sol	138.46	
Milpo	CI	Sol	52.78	
Minsur	IF	Sol	35.73	
Milco	IF	Sol	31.70	
Edegel	CI	Sol	21.96	
Inversiones Centenario	CI	Sol	19.38	
InRetail Perú	CI	Dólar US	18.87	
Credicorp	CI	Dólar US	17.44	
BICP	CI	Sol	16.31	
BWVA Continental	CI	Sol	15.17	
Edelnor	CI	Sol	15.06	
Buenaventura	CI	Dólar US	13.06	
El Brocal	CI	Sol	12.00	
Luz del Sur	CI	Sol	10.61	
Scotiabank	CI	Sol	10.13	

fuente: economica

ACCIONES MÁS RENTABLES DE LA BVL

Setiembre 2014				
Nombre	Clase	Monedas	Al 25/09/2014 (%)	
Morococha	IF	Sol	25.00	
Atacocha	BCI	Sol	14.81	
Corporación Lindley	IF	Sol	10.20	
Edegel	CI	Sol	6.58	
InRetail Perú	CI	Dólar US	6.78	
Luz del Sur	CI	Sol	5.04	
Alcorp	CI	Sol	3.45	
Emersur	CI	Sol	2.93	
Edelnor	CI	Sol	2.39	
Cerro Verde	CI	Dólar US	2.46	
Aceros Anequipa	IF	Sol	1.56	
Cia. Pudeña	CI	Sol	1.56	
Michel y Cia.	IF	Sol	1.51	
Aceros Anequipa	CI	Sol	1.37	
Eternit	IF	Sol	1.37	

Los arriesgados buscan ganar con mineras en dos semanas

Los peruanos con un perfil más arriesgado están invirtiendo en acciones mineras, señaló el presidente de GPI Valores, Luis Felipe Arizmendi. "Acciones de Rio Alto, Volcan y Luna Gold son las más demandadas por su volatilidad, ya que al subir y bajar sus precios la gente obtiene mayores ganancias en el negocio bursátil", dijo.

Agregó que, en promedio, las personas invierten montos desde US\$ 2,000 hasta US\$ 15,000 en las acciones mineras. Sus apuestas parecen no estar erradas. Si bien el Índice General de la Bolsa de Valores de Lima sube 5.4% en el año, las acciones mineras ganan, en promedio, 28.45%.

El plazo de inversión en la renta variable minera es, en promedio, dos a tres semanas, refirió Arizmendi. "La mayoría de la gente no espera tanto, prefieren hacer inversiones de corto plazo para vender y luego vuelven a entrar al mercado bursátil", detalló.

Acciones mineras como las de Milpo y Minsur están entre las más rentables este año, con subidas de 52.7% y 35.7%. Estas forman parte de las 'blue chips' o papeles más líquidos. Atacocha es la más rentable de la BVL al subir 138%.

lo que las personas invierten para un horizonte de largo plazo", agregó.

Ramos señaló que otro rubro preferido por los individuos es el de consumo, en particular las acciones de empresas que

tienen negocios a nivel local e internacional.

"En el sector consumo, hay empresas locales que tienen participación importante en diversos países, por lo que la gente las prefiere", resaltó. Detalló que las personas invierten

en ambos sectores en un periodo de dos a cinco años, pues sus precios no son tan volátiles.

A su turno, el trader de Cartisa SAB, Eduardo Balbuena, indicó que otra acción que atrae a los inversores minoristas es la de azucarera Casa

Grande. "Se mantiene la expectativa de cuánto se podrá pagar por las acciones de Casa Grande ya que hace como un mes se anunció una oferta pública de compra. Eso ha dado interés a los inversionistas", refirió.